



有馬

第537号

令和5年9月1日
中央区立有馬小学校
TEL 3666-5702
FAX 3668-2364

「子ども達のためだから・・・への感謝！」

校長 小林 一輝

夏休みも終わり、本日より2学期がスタートしました。転入児童3名・転出児童1名・合計675名でのスタートとなります。

さて、この夏、コロナウイルス感染症も5類となったことで、多くのイベントが復活しました。特に子ども達に関わる中で復活したものの、それは「地域の夏祭り」が典型だったのではないのでしょうか。この有馬小学校の学区域では、毎週と言って良い程、夏祭りが開催されていました。この数年の様子では、あり得ない完全な「密」でした。子ども達は、思い思いに参加し、笑顔いっぱい楽しそうにしていました。「あれ？先週は〇〇町会のところのいたよね？」という子ども達も多く見かけました。どうやら、みんなで一緒になって、夏祭りのハシゴをしているようでした。そんな子ども達の生き生きとした楽しそうな姿を見ていると、私自身、とてもうれしくなりました。

夏休み最後の金・土では、「中央区大江戸祭り」が浜町公園で開催されました。浜町体育館で行った有馬幼稚園・小学校PTAのブースでも、4種類の楽しいゲームを実施し、のべ約4100人が参加してくれました。本部役員の方々を中心に、保護者ボランティアの方々も含めて、副校長・教員と一緒にお手伝いさせていただきましたが、汗だくで・・・正直、本当に大変でした。それでも、子ども達がゲームを成功させて「ヤッター！」と喜んでいる姿を見ると「やって良かったな」と心から感じました。

また、ラジオ体操もその内の1つです。毎朝、各町会の方々が、子ども達が集まってくる前から、校庭に机を並べ、子ども達を迎え、終わったら片付けてから帰宅するのを行っていただきました。

これらの様々なイベントに携わってくださっている方は、仕事としてやっているわけではありません。皆さんにお礼を言って回っていると、口を揃えたかのように言うのが《子ども達のためだから》という言葉です。これには、感謝してもしきれない思いを抱きました。学校としてできること・・・少なくとも子ども達には、「感謝の思いをもつこと」「感謝の言葉を伝えること」「感謝を行動に移すこと」を伝えていきたいと思えます。

今年度、有馬小学校は150周年を迎えます。（11月25日：150周年記念式典）150周年が160周年・170周年と続いていく学校として、保護者・地域の皆様の方をお借りしながら、成長していきたいと思えます。今後ともご協力の程よろしくお願いいたします。

9月行事予定

1	金	始業式 給食なし
4	月	給食(始) 安全指導 下校指導 夏休み作品展(始) 委員会活動
5	火	中澤佑二選手150周年講演会 (元サッカー日本代表)(4・5・6)
7	木	校内水泳記録会(6) リプリント(4)
8	金	下校指導 水泳指導終了
9	土	土曜学校公開日 セーフティ教室 引き渡し訓練(4校時実施) 夏休み作品展終
11	月	クラブ活動
12	火	西湖移動教室説明会(6) リプリント(3)
13	水	児童集会 4時間授業
14	木	有馬エンジョイタイム
15	金	社会科校外学習(3)
18	月	敬老の日 
19	火	宿泊前検診(4)
20	水	リプリント(2) セカンドスクール1日目(4) バスケットボール体験会 (5・2・5・3 羽田ヴィッキーズ)
21	木	リプリント(1) セカンドスクール2日目(4) バスケットボール体験会 (5・1・5・4 羽田ヴィッキーズ)
23	土	秋分の日
25	月	クラブ活動 演劇鑑賞教室
26	火	センター教室(4-1・4-2)
27	水	センター教室(4-3)
29	金	通知表配布

※()の数字は学年

★都スクールカウンセラー(毎週木曜日)

★区教育相談員(毎週水曜日・金曜日)

※9月1日現在の予定です。変更の際は連絡帳、tetoru等でお知らせします。

9月の安全指導目標 低「道路で危険な飛び出しをしない。」
中「道路を安全に横断することを心掛ける」
高「自転車の安全な乗り方を確認する」

生活目標

「安全に気をつけよう」

○決められた通学路を通して登下校しよう。

○廊下や階段は静かに右側を歩こう。

9月1日は、関東大震災が起きた日です。引き渡し訓練も行われます。通学路の安全や、もしもの時には、どこに集合するのかなどを考えておきましょう。

保健目標

「決まりある生活をして、けがや病気を防ごう」

早寝・早起き・朝ごはんのペースは大丈夫でしょうか？夏休みで少しリズムが崩れてしまった人もいるかもしれません。規則正しい生活をする事で、けがや病気を防ぐことができます。家庭での生活リズムを取り戻し、元気に過ごしていきましょう。



☆赤城林間学校を終えて☆

5年生は、8月1日（火）～8月3日（木）まで林間学校に行ってきました。山での生活で、友達と協力して過ごす楽しさを味わった3日間でした。林間学校で学んだことを2学期の生活に生かしていきます。

○私はカレー作りが一番楽しかったです。全員が協力して、みんなの力で美味しいカレーを作ることができたからです。協力することで、一人でするよりも早く片付けることができ、みんなで一緒に取り組んだ方が楽しいので、「協力」ということは、とても大切だと改めて、分かりました。（5-1 工藤 美優）

○私は野外炊事が思い出に残りました。カレーを自分で作ったことがなかったから、うまく作れるか不安でしたが、みんなで協力して作ることができてよかったです。役割分担をして、まきを持ってきたり、食材を切ったりしました。途中で雷が鳴っていましたが、その後虹が見えたことが思い出に残っています。（5-2 川端 ころろ）

○私が楽しかったことは赤城山の登山です。山登りをして頂上で写真をとったり、下ると中でソフトクリームを食べたりしました。山の中では、みんなでいい声を出し、挨拶もできてすごく楽しかったです。（5-3 源田 静香）

○僕は、野外炊事とキャンプファイヤーが特に楽しかったです。野外炊事は、頑張って野菜を切って、作ったカレーはおいしかったです。キャンプファイヤーは、天気が変わって中止になり残念だったけれど、代わりにキャンドルファイヤーができて良かったです。最後にみんなで火を移し合って電気を消したときのキャン



☆セーフティ教室・引き取り訓練☆

セーフティ教室

日時：9月9日（土）

会場：体育館
1校時「防犯・安全教室」 1・2年生
2校時「スマホ・ケータイ安全教室」 3・4年生
3校時「スマホ・ケータイ安全教室」 5・6年生



・児童が自分の身を守る方法を学び、安全な行動をとれるよう、毎年、学校公開日に合わせて講師をお招きしてセーフティ教室を行います。ぜひ保護者の方もお参観ください。

引き取り訓練

日時：9月9日（土） 各教室 4校時

- ・大地震が発生した場合に、保護者の方が **tetoru**・ホームページでの引き取りの内容を受け、学校にお子様を引き取りに来るとい、より実践に即した訓練を行います。
- ・学校公開で来校されている保護者の方は、一度校庭に出るか、ご自宅に戻って（校舎外に出て）**tetoru**を確認後、玄関を通り各教室にお子様を引き取りにきてください。